



ACTA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO N°18/2014

En Laja, a 01 de julio de 2014, siendo las 10:41 horas, en la sala de reuniones de la I. Municipalidad de Laja, en nombre de Dios, se abre la Sesión Ordinaria de Concejo Municipal N° 18/2014 la que es presidida por el concejal Sr. Luis Espinoza Arroyo, contando con la presencia de los (as) Concejales (as) señores (as) Joaquín Sanhueza Villamán, Elia Alarcón Barrales, María Isabel Araneda Aburto, José Francisco Serra Chandía y Luis Ponce Macaya.

Sr. Alcalde se encuentra con licencia médica por 15 días a contar del 26 de junio.

Se cuenta con la presencia del Sr. Juan Carlos Muñoz Gajardo, Administrador Municipal, como Alcalde Subrogante.

Actúa como Ministro de Fe del Concejo, la Secretaria Municipal, Sra. Karina Sepúlveda Mora.

Se hizo entrega a los señores Concejales de la siguiente documentación:

Enviada con fecha 27 de junio del 2014:
Tabla sesión concejo ordinario N°18/2014
Acta sesión concejo ordinario N°15/2014
Listado Decretos Alcaldicios del 09 al 20 de junio de 2014
Memo N° 34 de fecha 25.06.2014 Directora de Control
Invitación Municipal

Entregada en sesión de concejo:
Informe Final 6/2014 Contraloría Regional del Bio Bio
Informe SECPLAN (Prov.5601)
Informe DAF (Prov. 5667)
Invitación Municipal
Carta Sindicato Feriantes
Carta Jardín Infantil Arcoíris al Sr. Espinoza, Sr. Sanhueza y Sra. Alarcón
Sr. Espinoza copia D.A N° 3165, 3245.
Sra. Alarcón copia D.A N° 3333.
Sr. Ponce copia D.A N° 3149.

TABLA:

- 1.- Aprobación Acta de Concejo Ordinaria N°15/2014
- 2.- Correspondencia Recibida
- 3.- Decretos Alcaldicios del 09 al 20 de junio de 2014
- 4.- Presentación resultados SIMCE Fundación CMPC y Departamento de Educación Municipal.
- 5.- Complemento Acuerdos de Concejo N° 59/2013 y 38/2014 (Memo N° 34 Directora de Control)
- 6.- Cuentas
- 7.- Varios

DESARROLLO:

- 1.- APROBACIÓN ACTA DE CONCEJO ORDINARIA N°15/2014

Sres. Concejales aprueban Acta Sesión Ordinaria de Concejo N° 15/2014, sin

observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA

2.1.- Entrega a señores(as) Concejales Informe Final 6/2014 de fecha 16 de junio de 2014 de la Contraloría Regional del Bio Bio, sobre auditoria al Programa de Integración Escolar en el Departamento de Administración de Educación de la Municipalidad de Laja.

2.2.- Entrega a señores(as) Concejales Informe de SECPLAN de fecha 25 de junio de 2014 que informa de las licitaciones adjudicadas durante el mes de mayo (Prov.5601)

2.3.- Entrega a señores(as) Concejales Informe de la Directora de Administración y Finanzas y la Encarga de rentas, patentes y personal de fecha 30 de junio de 2014 que informa de las contrataciones de personal realizadas por el municipio a la fecha (Prov.5667)

2.4.- Entrega a señores(as) Concejales Espinoza, Sanhueza y Alarcón carta del Jardín Infantil Arcoiris.

2.5.- Entrega a señores(as) Concejales Carta del Sindicato de Feriantes de Laja. (Prov.5557)

2.6.- Entrega a señor Espinoza copia D.A N° 3165, 3245.

2.7.- Entrega a señora Alarcón copia D.A N° 3333.

2.8.- Entrega a señor Ponce copia D.A N° 3149.

3.- DECRETOS ALCALDICIOS DEL 09 AL 20 DE JUNIO DE 2014

Sra. Alarcón, solicita D.A N° 3454, 3714.

Sra. Araneda, solicita D.A N° 3677.

Sr. Ponce, solicita D.A N° 3422, 3423.

4.- PRESENTACIÓN RESULTADOS SIMCE FUNDACIÓN CMPC Y DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN MUNICIPAL.

PRESENTACIÓN RESULTADOS SIMCE FUNDACIÓN CMPC.

Sra. Mónica Cid Campos, Coordinadora Regional de Fundación CMPC, expone: cuando partimos trabajando nuestra meta era que las escuelas que apoyábamos, que eran escuelas sectorizadas a nivel A o B, o sea, de niveles socioeconómicos bajo o muy bajo era poder sacarlos de lo que se esperaba para ese tipo de escuelas y después la segunda meta fue lograr alcanzar el promedio nacional. El promedio nacional contempla todas las escuelas del país, particulares, subvencionadas y municipalizadas y nosotros sólo trabajamos con escuelas municipalizadas, lo que se refleja en el gráfico en azul, lo que en concreto quiere decir que las escuela están teniendo resultados, eso en lenguaje y en matemáticas podemos decir que ya con tres años consecutivos los promedios que obtienen las escuelas apoyadas por la fundación están por sobre el promedio nacional. La otra lectura importante rescatar es que la tendencia es a seguir mejorando, otro dato importante señalar es que desde el año 2012 los resultados SIMCE

están entregando información respecto al desempeño de los niños, las cifras que se acaban de mostrar, son cifras que esconden variadas realidades, esto quiere decir en cómo se distribuyen los niños en cuanto a los logros de su aprendizaje, los distintos niveles de logros en que están que van desde el más bajo que es el insuficiente, pasando por el elemental y el nivel a donde queremos llevar a todos los niños que es el adecuado, que es el en que los niños deben estar aprendiendo lo que deben aprender. También éste gráfico nos muestra que ha habido una disminución, en comparación con el año 2012, de la cantidad de niños que se encuentran en estos niveles más descendidos y también ha habido un pequeño aumento de los niños que están en adecuado en lenguaje y en matemáticas, si bien no es notoria, la tendencia es que ha bajado la cantidad de niños que se encuentran en un nivel insuficiente, a aumentar los que se encuentran en un nivel adecuado. Esto es en términos generales fundación, macro.

Srta. Daniela Araneda, Encargada de Proyectos Fundación, me voy a referir a los resultados SIMCE que ha obtenido la comuna de Laja, específicamente aquellas escuelas que son apoyadas por fundación, como ustedes pueden ver en ese gráfico, vemos una proyección histórica de los inicios de fundación en la comuna, esta proyección muestra a las escuelas que han tenido un apoyo sistemático de fundación en sus aulas. Lo importante destacar en esta grafica es que estamos teniendo una tendencia al alza en los resultados de la comuna, que si bien hay años en que ha habido bajas en relación a los años anteriores, en los últimos años se proyecta una tendencia al alza respecto de las asignaturas de lenguaje y matemáticas. Si damos una mirada a los niveles de logro alcanzado por los alumnos de la comuna en lenguaje y matemáticas y la comparación del año 2012 y al año 2013, para nosotros es altamente satisfactoria poder ver aquí reflejado la disminución que hay de los alumnos que se encuentran en los niveles de logro insuficiente, tener un cincuenta por ciento de los alumnos en los niveles de logro adecuado también nos asegura que esos estudiantes están recibiendo educación de calidad y también tener menos estudiantes en los niveles insuficientes nos permite proyectarnos. En la asignatura de matemática, como pueden ver, también hay una tendencia a aumentar la cantidad de alumnos que se concentran en los niveles adecuados y a disminuir los que tenemos en niveles insuficientes, que si bien es inferior a lenguaje tienen la misma tendencia.

Importante también mencionar que en la mirada sistémica que acabo de dar se encuentran también las particularidades de cada una de las escuelas que conforman la comuna que son apoyadas por fundación y en relación a ellas, observen estas graficas que representan la trayectoria histórica de cada una de las escuelas en relación a los resultados SIMCE, tanto en lenguaje como en matemáticas, la escuela La Colonia con 318 puntos en matemáticas y 306 puntos en lenguaje, se puede ver también que hay una constante tendencia al alza en la escuela La Colonia lo que para nosotros también es muy gratificante. Pasando a la escuelas José Abelardo Núñez, para nosotros ésta escuela éste año ha tenido un mérito importante pues ha tenido un salto en sus resultados que si bien no alcanzó los 300 puntos, nosotros hacemos un reconociendo el esfuerzo realizado en ésta escuela, ya que el alza del año 2012 al año 2013 es bastante importante. La escuela Puente Perales desde el año 2008 en adelante a tenido una tendencia al alza constante, teniendo éste año 2013 una baja en relación al año 2012, sin embargo esta baja la podríamos nosotros asociar al típico efecto rebote que se produce cuando una escuela tiene una alza significativa de un año a otro, lo importante y destacable es que si bien esta baja representa un decaimiento en los resultados, no es comparable a la baja anterior que tenía la escuela, por lo cual es un desafío mayor trabajar con esta escuela y posesionarla hacia sus resultados. La escuela Las Ciénagas como ustedes ven aquí tiene el año 2013 liberado de resultados y eso es porque la matricula que representa la escuela que dio la evaluación SIMCE tiene un protocolo de entrega desde el Ministerio distinta a las otras escuela, estos resultados se sabrán a final de mes seguramente. El Centro Básico, la escuela Andrés Alcázar, no es una escuela que este considerada dentro del promedio comunal, porque es una escuela que no alcanza todavía los cuatro años de trabajo sistemático con fundación, sin embargo, ésta escuela que lleva tres años de

trabajo con fundación también registra una baja en relación al año 2012 en ambas asignaturas, eso representa para nosotros importantes desafíos ya que estos resultados se atribuyen tanto a factores internos como externos y nosotros apoyamos a la escuela a hacerse cargo de esos factores entregando asesoría para mejorar la situación. Esto en términos generales a los resultados de la evaluación SIMCE de los 4° años básico. También me voy a referir a los resultados de los 2° años básicos, ésta es una evaluación Ministerial la cual es reciente tiene solamente dos años, por lo tanto la medición comparativa es bastante restringida, sin embargo nos da luces de cómo ir deslumbrando el comportamiento de los alumnos en relación a sus habilidades en las competencias lectoras que va a desencadenar, evidentemente, en un puntaje SIMCE en 4° básico. Pueden ver aquí los resultados de la primera medición el año 2012 comparada con el año 2013, si bien estamos dos puntos bajo el promedio nacional, se repite en ambos años de evaluación, también estamos bastante cerca del promedio nacional y sobre los otros promedios de las escuelas municipales de contexto bajo y medio bajo, para nosotros esto supone un desafío mayor porque varias de las escuelas que apoyamos en este nivel esta por sobre el promedio nacional.

Sr. Ponce, los resultados están a la vista, esto les permite a ustedes tener una buena vitrina hacia la comunidad, hecho de menos la presencia de los directores, me hubiese gustado que hubiesen estado presente para poder haber abordado algunas inquietudes de parte de ellos, me gustaría que se abriera un poco el abanico como empresa y les dejo la idea para intervenir de parte integral, deportiva, cultura, creo que también es una parte interesante que se debería abordar en los establecimientos, si bien el SIMCE es un instrumento importante, como hacemos que alumnos con capacidades ya sea artísticas deportivas puedan tener la posibilidad de que la empresa pueda apoyar en esa iniciativa, también aprovecho de pedir que abran el abanico en el área T.P, felicitar a las escuelas a la comunidad por los resultados.

Sr. Sanhueza, adherirme a las felicitaciones a estos colegios por los resultados que ha tenido, se ve claramente el compromiso que hay por la educación de nuestra comuna, sin embargo, por un lado tenemos ese punto positivo y por otro no logro entender que una empresa como CMPC anuncie que más adelante va a cerrar el colegio San Jorge, es un colegio el cual le da prestigio a nuestra comuna, algo que marca un precedente para que nosotros podamos copiar lo que hacen ahí, creo que se dice que no se va a cerrar, pero parece que ya está hecha la lápida, aprovechando que ustedes están aquí me gustaría que vieran que se puede hacer.

Sra. Alarcón, los factores que en la grafica nos presentaron encuentro que es lo correcto, para allá debíamos de apuntar, a mí no me queda más que agradecer a fundación CMPC por la preocupación de tantos años, no es menor lo que dice el colega Ponce, yo creo que ustedes ya están mirando de ampliarlo a los colegios especialmente a los sectores rurales, bueno nada más que reiterar las gracias por el apoyo que han dado a la educación.

Sra. Araneda, la fundación CMPC sin lugar a dudas ha hecho un aporte tremendo a la educación en Laja a través de los años, y especialmente cuando partieron, lo ha dicho el Alcalde en varias oportunidades, las condiciones en que se hacía docencia en el país y específicamente en nuestra comuna eran bastante distintas y mas precarias que ahora, sin lugar a dudas para nadie es desconocido que hay una crisis tremenda en educación en Chile, colegios que son intervenidos por fundación CMPC obviamente tiene mejores resultados porque el equipo que trabaja es profesional y especializado y necesariamente va a tener algunos logros positivos por el resto de la media, yo no esperaré otra cosa, sin embargo tengo una duda, ya que me imagino que como equipo ya lo están visualizando, en el país van a haber reformas importantes en educación ¿ustedes cómo visualizan el futuro, van a seguir en la misma lógica, con los mismos programas o están visualizando en qué van a realizar sus acciones hacia otras metas, hacia otras actividades?

Sra. Cid, nosotros no nos vamos a pronunciar respecto la reforma, mientras la reforma no sea tal, hoy día estamos en un escenario de bastante discusión de los temas que plantea la reforma, por lo tanto mientras no se zanjes nosotros podemos decir que nuestra apuesta como fundación, la apuesta de la empresa en materia de educación, a través de la fundación, es seguir apoyando en educación. Nosotros ya estamos trabajando en los proyectos del año 2014-2016.

Sra. Araneda, no puedo dejar pasar la ocasión de hacer un comentario respecto al colegio San Jorge, mis hijos estudiaron de kínder a cuarto medio, de lo cual estoy agradecida y muy orgullosa, es un colegio que sirve de referente, entonces desde ese punto de vista y desde muchos punto de vista también, es muy importante en la comuna, porque espero que la reforma educacional nos lleve a compararnos con los mejores y a nivelar hacia arriba, entendiendo que se trata de un colegio privado de una empresa privada que de alguna manera a auspiciado, entendiendo eso, si me gustaría pedir a quien corresponda se hagan todos los esfuerzos para que no cierre ese colegio.

Sr. Serra, en realidad a mí no me convence mucho el tema de la fundación CMPC, a mí me provoca más bien un rechazo, pero viendo los resultados que en promedio son mas menos ocho puntos, yo debo felicitar claramente a los directores de colegio, creo que los compromisos que ellos tomaron y sus profesores y la tremenda garra que tienen nuestros alumnos en superarse, pasa por eso, la fundación si bien es cierto hace un aporte, no me queda claro, no quiero cometer algún error, no me queda claro que la fundación CMPC haga estos aportes a nuestros colegios cerrando un colegio, entiendo la posición de la empresa privada, entiendo que si no hay lucro, hay que cerrar, también CMPC ha ido cerrando muchas cosas, ha ido destruyendo casas, cerrando empresas y puedo enumerar un sin fin de cosas y ustedes nos pueden llenar de palabras bonitas como promedios, efectos rebotes, estrategia, gráfico, pero aún así no me convencen, creo que los logros son de nuestros directores, de nuestros profesores y de nuestros alumnos, no me queda claro tampoco que hoy día 2014, no estén planificando una estrategia para la nueva reforma educacional, me extraña esos vaivenes que puedan tener.

Sr. Espinoza, hacer un reconocimiento a todos los actores que participan en el buen logros de estos resultados, el SIMCE es un aparte dentro del proceso educativo, por eso yo en esta ocasión quiero felicitar a todos los actores de cada una de las escuelas que participan en el proceso educativo que es mucho más que el SIMCE, el proceso educativo es la formación y guía para que una persona no solamente sepa, sino para que sea una mejor persona y mejor ciudadano en su vida, también las autoridades, los municipios que logran buscar alianzas para que este proceso educativo sea mejor. Los municipios tienen que tener la visión para buscar las mejores estrategias, las mejores alianzas y en esos procesos están año a año las autoridades para buscar una mejor educación.

PRESENTACIÓN RESULTADOS SIMCE DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN MUNICIPAL.

Srta. Paola Rossi, expone: les trajimos un resumen de los resultados del SIMCE comunal, que para nosotros tiene varios análisis, como departamento de educación nosotros formamos alianzas con distintos actores, uno de ellos es la fundación CMPC, a quienes le agradecemos la colaboración por tantas instancias en que han participado y por otro lado lo que nosotros hemos conformado como equipo técnico del departamento de educación a través de los años. Hemos hecho un análisis de acuerdo a la cantidad de alumnos que tienen los distintos colegios, cada colegio es una realidad diferente, ustedes van a poder ver que básicamente hablamos de tres colores, aquellos de diez y veinte alumnos y los de color naranja los que tienen menos de diez alumnos. Lo que es lenguaje en segundo básico, que es lo único que se mide, tenemos una

progresión del año 2012 al 2013 en dos escuelas y José Abelardo Núñez que se mantiene con su puntaje. Histórico de lenguaje desde el 2007, comparado de la misma forma, porque consideramos que comparar no por desmerecer sino por reconocer los puntajes que tiene la escuela La Colonia, por ejemplo que tiene 306 puntos el 2013 comparado con la escuela Andrés Alcázar que tiene prácticamente cien alumnos y la escuela La Colonia rindió el SIMCE con ocho alumnos, entonces el trabajo es diferente es más personalizada. Nosotros queremos detenernos en los estándares de aprendizaje que hoy día estamos hablando de tres niveles, adecuado, elemental e insuficiente, si nos fijamos en el gráfico, no es necesario tener muchos alumnos en el nivel adecuado, lo importante aquí es bajar esto, es decir, aquellos alumnos que están en un nivel insuficiente nosotros debemos movilizarlos, son ellos en los cuales nosotros estamos centrando nuestros esfuerzos, cómo a través de distintas estrategias, en la medida que somos capaces de bajar éste porcentaje de insuficiente vamos a tirar el carro. Si nosotros hacemos un análisis van a ir viendo que muchos colegios tienen un cincuenta por ciento de adecuados, pero en la medida que van bajando los indicadores de insuficiente van a ir aumentando los puntajes, hay una correlación directa, que es lo que pretendemos mejorar. Destaco la escuela José Abelardo Núñez, todos sabemos la realidad de alumnos que atiende, el profesorado comprometido, ha sido una escuela sistemática tanto con la fundación como con el departamento de educación con los programas que adquirió voluntariamente, porque ellos se comprometen, se ve porque ellos son capaces de reducir este porcentaje de insuficiente e ir aumentando los elementales con los adecuados.

En la escuela Andrés Alcázar podemos ver una situación bien particular, en lenguaje 8° básico tenemos un 40,7% de alumnos en nivel insuficiente, lo que es preocupante, versus un 26% de alumnos en nivel adecuado, 8° básico es bien particular y es aquí donde entran a tallar distintos factores y elementos, son chicos que egresan de su escuela, por lo tanto hay una falta de compromiso con su escuela muchas veces, porque no se la juegan o porque los profesores o el equipo directivo de la escuela no apuesta porque aquellos chicos mojen la camiseta por su escuela, sino que para ellos es un trámite y se van de la escuela, puede ser voluntarioso estos resultados por parte del manejo de los alumnos. La escuela Nivequetén en 8° se da esa lógica, 38% de los alumnos en nivel insuficiente, versus en 11% en nivel adecuado. Es aquí donde nosotros tenemos que intervenir en estos niveles para poder disminuir y aumentar los elementales y los adecuados. La escuela José Abelardo Núñez no tiene 8°. Puente Perales tiene 233 puntos, si bien esta bajo el promedio nacional, tiene sólo un 6,7 de alumnos en nivel adecuado. La escuela La Colonia que ha tenido resultados de manera sostenida, ha ido incrementado su promedio. La escuela Francisco Zattera, ellos pasando el promedio nacional de 268 puntos tiene 0% de alumnos en nivel adecuado y un 10% en insuficiente y el grueso el 90% en nivel elemental. Destacar en la escuela La Colonia que siempre han tenido buenos resultados en 1° ciclo, pero en 2° ciclo ellos se propusieron subir sus resultados y es así como tenemos resultados sobre los 300 puntos. En 2° medio tenemos un promedio de 246 puntos, el año 2013 tuvieron 238 puntos en lenguaje, 251 el 2012 y 250 se mantienen constantes. En matemáticas tenemos la misma lógica. Andrés Alcázar éste año tuvo una caída considerable que se refleja y queda claro con éste nivel de estándar donde presenta un 44% de inadecuados, casi la mitad de los alumnos, en la asignatura de matemática. Nivequetén tiene un 28% de alumnos en nivel insuficiente. José Abelardo Núñez un 24% y así tiene 275 puntos. Puente Perales tiene un 21% de alumnos en nivel insuficiente versus un 37% de alumnos en nivel adecuado. Francisco Zattera tiene un 27% de alumnos en nivel insuficiente y un 27% en nivel adecuado. La Colonia no tiene esa distribución, por ser menos de 20 alumnos no aparecen esos niveles de logro y aquí ellos destacan con 318 puntos. Las Ciénagas también ha ido subiendo, también es una escuela pequeña trabaja con la fundación y con nosotros como equipo técnico, ha ido aumentando su puntaje. Y 8°. 8° Andrés Alcázar tuvo un repunte, llegó a los 300 puntos este año. Nivequetén tiene un 35% de alumnos en nivel insuficiente lo que es muy alto y eso se refleja en los 262 puntos en el SIMCE del año 2013. La escuela José Abelardo Núñez no tiene. Puente Perales tiene 26 y 26%, se repite, su grueso esta en el

nivel elemental. Francisco Zattera tiene a mitad de los alumnos en un nivel elemental y sólo el 30% en el adecuado. La Colonia, 308 puntos aquí está el salto de 261, la escuela debe visualizar como trabajar para mantener ese puntaje. Las Ciénagas tienen 236 puntos. El liceo, matemática, se mantiene bordeando los 255 puntos bajando un poco del 2012 al 2013 de 262 a 258.

Esta es la presentación, en definitiva lo que queremos recalcar es que cada colegio tiene una particularidad, tiene una realidad diferente, nosotros estamos comprometidos con el apoyo a los equipos directivos, se ha hecho un análisis global, nosotros estamos trabajando en el análisis con cada equipo directivo de cada establecimiento para poder identificar y rescatar esas variables, hay que considerar que si bien esto está un poco tarde, estamos en julio, los resultados se entregaron en junio cosa que nunca había pasado normalmente era en abril, para comenzar a mejorar, tenemos que apurar el tranco porque en octubre estamos rindiendo SIMCE nuevamente, tenemos que apurarnos para mejorar los resultados.

Sra. Araneda, lo habíamos conversado en otras oportunidades que si no hay otra herramienta en la actualidad para medir los resultados hay que utilizar el SIMCE, ojala que en el futuro contemos con algunas herramientas que midan en forma integral el desarrollo de nuestros alumnos y cuando se presentaron los proyectos educativos de las diferentes escuelas, nosotros los concejales, varios acá hicimos indicaciones precisamente al desarrollo integral de los alumnos e hicimos notar que en algunas escuelas faltaba un poco programas específicos para desarrollar habilidades en todos sentido de los alumnos. Es conocido ya que la escuela Andrés Alcázar bajo sus resultados, me imagino que ustedes ya hicieron un análisis más específico respecto a ese tema. Paola, tu dijiste que lo importante era dedicarnos a que el grupo de alumnos insuficiente pase a los niveles superiores, me parece súper bien, sin embargo nosotros como país no podemos perder de vista, y espero que la reforma lo considere también, no podemos perder de vista a los alumnos que están en nivel adecuado porque si nosotros, es sabido, nos comparamos con países desarrollados estamos lejos de lograr los niveles que se esperaría, por lo tanto no se puede descuidar ese grupo del nivel adecuado, muy por el contrario debe tener el mismo nivel de dedicación, con otras estrategias.

Srta. Rossi, efectivamente estamos trabajando escuela por escuela y uno de los puntos a tratar es los resultados del SIMCE y uno de los temas es saber cuáles son las variables que ellos lograron identificar, que repercutieron en los resultados, con el fin de mejorar. Y cuando decimos que ese es el nivel de alumnos en el que nos vamos a centrar puntualmente, es porque los recursos siempre van a estar centrados hacia ellos, si hacemos un cruce de información de los alumnos que están en ese nivel, ya que el profesor sabe quiénes son, van a ser aquellos alumnos que son prioritarios, o sea por aquellos que se recibe una subvención especial.

Sr. Sanhueza, sólo felicitar al Departamento de Educación, bastante clara la presentación.

Srta. Rossi, antes de terminar, el Sr. Ponce hacia un comentario respecto a la solicitud de trabajo con el área técnico profesional, no sé si usted está al tanto que existe un convenio en el cual la empresa CMPC está apoyando a los liceos técnicos en la provincia en aquellas comunas en que está trabajando en el área eléctrica, yo formo parte de ese comité, junto a don Horacio hemos participado en tres talleres donde se trabaja el perfil de los alumnos en el área de electricidad y se va a capacitar a los alumnos y los profesores donde se compromete la práctica profesional de todos los alumnos del área electricidad en las plantas de CPM, éste es un convenio que hace la empresa con el Ministerio de Educación, en las plantas de CMPC, esta Los Ángeles, Nacimiento y Laja como comunas participantes.

5.- COMPLEMENTO ACUERDOS DE CONCEJO N° 59/2013 Y 38/2014 (MEMO N° 34 DIRECTORA DE CONTROL)

Memo N° 34 de fecha 25.06.2014 de la Directora de Control, documento que forma parte de la presente acta y se adjunta al final de la misma.

Srta. Sepúlveda, de acuerdo al Memo N°34 de la Directora de Control, esto tiene que ver con un tema que me corresponde a mí en relación a la redacción del acuerdo, efectivamente yo revise los acuerdos anteriores y lo redacte como aprobar el programa de mejoramiento de la gestión cuando la solicitud era aprobar el informe de cumplimiento de metas del programa mejoramiento de la gestión. Los Acuerdos que se solicitan complementar corresponden al 59 del 2013 y el 38 del 2014 los cuales están aprobados por unanimidad.

Acuerdo N° 76/2014: Se acuerda por unanimidad complementar los acuerdos de concejo N° 59 del año 2013 y N° 38 del año 2014 con la frase "Informe sobre grado de cumplimiento de los objetivos de gestión institucional y objetivos colectivos", quedando de la siguiente forma:

Acuerdo N° 59/2013: Se acuerda por unanimidad aprobar el Informe sobre grado de cumplimiento de los objetivos de gestión institucional y objetivos colectivos del Programa de Mejoramiento de la Gestión Municipal año 2012.

Acuerdo N° 38/2014: Se acuerda por unanimidad aprobar el Informe sobre grado de cumplimiento de los objetivos de gestión institucional y objetivos colectivos del Programa de Mejoramiento de la Gestión Municipal año 2013.

6.- CUENTAS

Sr. Muñoz, don José se encuentra con licencia médica hasta el día 10 de julio cuando lo tendríamos de vuelta asumiendo sus funciones en la municipalidad, le recuerdo también a don Luis, como el concejal más votado, que hasta el día 10 le va a tocar todas las representaciones protocolares de la municipalidad.

Informar que se oficio a la Subsecretaría de Desarrollo Regional, solicitando ampliación del plazo para la entrega de las etapas uno y dos del PLADECO, esto se ha visto atrasado ya que al menos desde el municipio se ha modificado en dos ocasiones las propuestas de imágenes, objetivos, áreas temáticas y lineamientos de estrategias que ha enviado la consultora, no hemos estado conforme con el trabajo de la consultora, mientras no estemos conforme como equipo directivo que estamos analizando el trabajo del PLADECO no se puede dar visto bueno para que se pague algún estado de pago, se ha pagado sólo uno, después tienen que exponérselo a ustedes entonces ahí va haber otro filtro.

Informarles también que se nos comunicó que se aprobó el proyecto instalación de semáforos balizas y otras en Laja por un monto de ciento cuarenta y un mil ochocientos quince pesos, por lo que se podrá más adelante instalar los semáforos en la esquina de la Sra. Brígida que le llaman y en la esquina de O'Higgins con Balmaceda, más catorce balizas peatonales.

Lo otro es que nos conseguimos un poquito de plata que son doce millones de pesos del Ministerio de Educación para gastos de traslado de alumnos de la comuna.

7.- VARIOS

Sr. Sanhueza, aprovechando don Luis que usted dirige el concejo y que se me hizo la consulta quisiera preguntar en qué etapa está el Valle del Sol, sería bueno aclarar que el municipio recién tomo cartas en el asunto y recién está viendo a quienes se puede redestinar y sacar de este comité o a quienes se puede postular, debido a que se nos acusa a las autoridades que no hemos hecho nada por el Valle del Sol.

Sr. Espinoza, ustedes saben que en área vivienda estamos en un tremendo problema, no hay terrenos como para construir y hay muchos comité que han ido muriendo por esto, en el caso específico del Comité Valle del Sol que antes se llamaba Valle de la Luna, que es un comité que tiene muchos años, pero que lamentablemente en la parte terreno dependían de la compra a una sucesión que hasta ahora no ha limpiado sus antecedentes, en estos momentos están en conversaciones con otra persona que podría vender, ahora la directiva está en conversaciones con el señor Alcalde quien se comprometió a ayudarles para tratar de según el nivel económico que ellos tengan verlos en el subsidio o en otro plan.

Sr. Sanhueza, me gustaría que el Alcalde subrogante pudiera tomar en cuenta el siguiente punto vario, la población Nivequetén tiene plazas al interior las cuales al parecer no están en buenas condiciones, tengo entendido que estas plazas antes pertenecían a la población Nivequetén y fueron entregadas en comodato, no sé no lo tengo claro, al municipio para que se pudieran mejorar.

Otra cosa que me gustaría saber, ya estamos en julio, se viene septiembre, prepararnos para las fiesta patrias para no encontrarnos que el tiempo nos pille y podamos hacer una actividad realmente bonita para fiesta patrias.

La población Tapiacura manifiesta que hay bastantes luminarias que están en mal estado, si se pudieran mejorar debido a que la delincuencia ha aumentado debido a la oscuridad que existe.

Mi último punto vario es una inquietud de muchas personas lajinas, muchos conductores de nuestra comuna, los cuales planteaban, igual mucha gente de la locomoción colectiva, los cuales planteaban qué posibilidad hay que se pudiera establecer una ruta para cuando hay un funeral, que el traslado de los cuerpos al cementerio no fuera por la calle principal de la comuna ya que se forman unos tacos considerables y ver la posibilidad de establecer una ruta que sea siempre esa, planteaban que pudiese ser Blanco Encalada, posteriormente Las Viñas salir en calle El Pino y tomar San Martín o la otra es calle Félix Eicher tomar rivera norte de la laguna salir en la Villa Concepción y ahí tomar el Pino, es casi la misma distancia, yo medía con el cuenta kilometro y evitaríamos un tremendo taco. Lo otro que podemos hacer es crecer como comuna, en otras comunas se usan buses para trasladar a las personas que acompañan el funeral o en vehículo, sin embargo aún en nuestra comuna existe el caminar al cementerio, para ver qué solución se le puede dar. Hay comunas como Santa Bárbara.

Sra. Araneda, en general no debe ser un problema de conseguir o no conseguir un bus, sino que tiene que ver con nuestra cultura, es una tradición y además hay varias cosas que considerar, de repente se da una vuelta por sectores por que tradicionalmente por alguna situación o por algún aspecto muy puntual los familiares quieren pasar por ese lugar, atendiendo a tu inquietud yo creo que pasa por muchas otras cosas.

Sr. Sanhueza, o de lo contrario poder desviar el tránsito.

Sr. Ponce, con apoyo de carabineros se podría.

Sra. Alarcón, yo estoy en conocimiento de que ésta intención que acaba de mencionar el colega está, sino me equivoco don Juan Carlos en estudio, por la razón que se piensa de sacar el cortejo definitivamente por San Martín, que se está viendo por el gran tráfico que tiene Av. los Ríos, pero no debemos de olvidarnos que San Martín es una calle angosta y estacionan vehículos por ambos lados, no es fácil, ideas podemos tener brillantes, son sueños, pero tenemos que ver nuestra realidad, pero en nuestro pueblo tenemos un tránsito no bueno, con el cementerio nuevo tenemos un logro y tenemos que ir en locomoción porque no se podrá ir caminando, éste es un proceso a mi parecer que la gente se acostumbre, pero que está la idea está la idea, yo lo que se es sacarlos por San Martín.

Sr. Serra, la petición del concejal Sanhueva pasa por hacer un tremendo estudio porque nuestra comuna nació prácticamente de nada y fue creciendo y hoy día cada vez que existe un funeral probablemente se producen algunos tacos, ahí es donde me quiero detener, yo creo que el respeto absoluto la gente lo tiene que entender, nosotros tenemos una cuadra principal que es desde San Martín hasta el cementerio y pasa por un tema de respeto, nuestra idiosincrasia hace que comience la columna con gente de a pie, y eso es una tradición de nuestras comunas, probablemente han ido cambiando esa estructura, pero en nuestra comuna es así la tradición y el que no va en esa columna, en otro vehículo fuera de la ceremonia debe tener una actitud de respeto, absolutamente, porque nuestra y vuelvo a repetir porque nuestra idiosincrasia es así, me parece bien la solitud, me parece adecuada pero hay que hacer un tremendo estudio y que va involucrar muchas cosas, porque no es solamente eso, pero le pediría a las personas el respeto hacia esas familias que llevan al deudo en su última marcha la cementerio.

Sra. Alarcón, lo que dice el Sr. Ponce de pedirle a carabineros es algo imposible que esté presente, a mi parecer, en todos los funerales. Hay mucha gente que nos llena la cabeza con ideas y es bueno plantearlas pero hay que tomar las que realmente son mas posibles, que están al alcance de las autoridades porque si le damos esa luces como lo que el concejal Sanhueva acaba de decir donde nombra a Santa Bárbara y cuantas comunas mas, no nos podemos comparar con la realidad de otras comunas, yo conozco Santa Bárbara y son una calles amplias, son realidades diferentes, que el municipio tenga un vehículo exclusivo tampoco está dentro de las posibilidades, es como aumentarle a las personas que piden piden y al final dicen que mala voluntad tienen los concejales.

Sra. Araneda, la Casa de la Cultura está francamente fea, le falta pintura, en otra oportunidad hablamos que había posiblemente un proyecto de hacer un segundo piso, a mi me gustaría don Juan Carlos que nos dijera ¿qué posibilidad hay que eso se haga efectivo? idealmente yo creo que eso debiera tener un cierre, porque eso si se deja así y se pinta se ocupa de quizás que cosa.

Sr. Muñoz, el municipio postuló a un proyecto para reparación de la Casa de la Cultura, los dineros están aprobados, que son alrededor de ochenta y algo millones, pedimos una reevaluación de ese proyecto y estamos a la espera de esa respuesta y una vez que nos digan podemos hacer la reparación y una vez reparado eso podemos pensar en postular un segundo piso, tenemos que arreglar lo que tenemos primero.

Sra. Araneda, hemos también puesto como tema en varias oportunidades la posibilidad de tener parquímetros, se nos ha dicho de parte del Alcalde entre otras cosas que se está en busca de una empresa que es muy difícil conseguir, de una empresa que se haga cargo de los parquímetros, sin embargo la municipalidad de Yumbel puso en marcha un proyecto súper simple, ellos tienen unos libretos y tiene una tarifa bajita, yo no dijo que lo copiemos exactamente igual, dijo que existen alternativas como para que nosotros ordenemos la comuna lo cual es insostenible, lo que de alguna manera hay que abordar.

Sr. Muñoz, eso es ilegal. Nosotros estamos viendo como lo vamos hacer, nosotros vamos a licitar como corresponde, como dice la ley, nosotros le vamos hacer una presentación a los concejales le vamos a decir cuáles son los valores que vamos a cobrar, espero que los valores no me digan que son muy caros, porque si me dicen cincuenta pesos no se va interesar nadie a venir a trabajar, nosotros nos hemos atrasado, los profesionales de la municipalidad se han atrasado porque el Alcalde nos ha pedido varias veces ver esto de los parquímetros, me alegra que ustedes estén de acuerdo con los parquímetros, porque algunos han dicho que llegaron a puro cobrar.

Sra. Araneda, cuando se realizó el taller del maltrato al adulto mayor, vino el Sr. San Martín, ex Alcalde de Chillan Viejo, el asunto es que resultó bastante interesante y mostro algunos lineamientos del gobierno al respecto, pero, como siempre y es recurrente los asistentes que eran adultos mayores obviamente plantearon sus inquietudes, sus inquietudes normalmente van a quejarse, con justa razón, de todos los gastos que tienen que hacer y el escaso ingreso que tienen respecto sus pensiones, yo hice uso de la palabra cuando al señor San Martín le preguntaban que podían hacer cuando pagaban mucho por luz o por agua, el dijo acérquense a la municipalidad porque a través del departamento social se le puede hacer las rebajas, etc., y ese es el mecanismo, por eso tome la palabra porque esa no es la realidad, cómo se le ilusiona a la gente, le pedí que nos hablara un poco de las políticas de éste gobierno en cuanto al adulto mayor, van haber más recursos, se van a mejorar las pensiones de los adulto mayor, van haber más subsidios, etc., eso la gente esperaba como respuesta porque decirle a la gente vaya al departamento social es como decirle....

Sr. Serra, primero que nada saludar a los bomberos lajinos que ayer se cumplieron 173 años de nuestra institución.

Me informo bastante gente que en la laguna, en el sector del puente nuevo que se hizo, que quedo muy bonito, amaneció con una mancha inmensa de aceite, lo que yo pediría que nuestro departamento de medio ambiente que ellos se contacten con el departamento de medio ambiente de la PDI para realizar una investigación, es un tremendo delito

Sr. Muñoz, estamos haciendo las consultas, pero a mí me dijeron que era ceniza

Sr. Serra, hay muchas calles en nuestra comuna que no llevan el nombre, están en blanco y fueron pintados hay que chequear ese tema, se que la empresa se nos fue.

Sr. Muñoz, no podemos llegar y contratar a otro para que nos siga haciendo el trabajo, el caballero tiene que aparecer se le cobro la boleta de garantía pero no aparece por ninguna parte.

Sr. Serra, en la Villa los Jardines la directiva me pidió, el Alcalde se había comprometido a reparar al frente una cancha de futbol donde había que pasar máquina, podríamos apurar el tema ya que los niños están yendo a jugar a otra zona, van hacer una modificación parece en la Villa Los Jardines.

Y lo otro, consultar porque ayer me di cuenta que éste viernes no se va inaugurar el Skate park, el cual está listo, hay mucha gente que está pidiendo que por favor los niños ya no jueguen mas con su Skate en la plaza, pero vamos a tener que esperar a la inauguración para que ellos tengan un punto, trabajamos en ese tema, hay que hacer pronto la inauguración.

Sr. Ponce, aprovechar que esta don Juan Carlos consultar por el paradero en Altos del Laja, que ha sido un tema y han manifestado en varias oportunidades, no sé si tiene información respecto de eso.

Sr. Muñoz, de paraderos en Altos del Laja no, recién en el listado de decretos estuve viendo que se declaro desierto la licitación de los paraderos.

Sr. Ponce, lo otro tiene que ver para derivarlo a lo que es obras, que pasa con un sitio que está en Pedro Lagos, detrás de la sede N° 6 de Barrio Norte que era de un Muñoz, que hay unas casas que están derrumbadas y han sido foco de incendio, incluso en una oportunidad el Alcalde fue ahí, yo no sé si eso es municipal, lo que ha manifestado la gente ahí es que el Alcalde habría dicho que eso iba ser municipal y que efectivamente iban a tratar de buscar la forma de habilitar ese lugar como área verde, eso me gustaría si lo puede averiguar, es un sitio detrás de la sede lo cual está bastante peligroso.

Lo otro, hacia el mismo lugar hay lugares de derrumbe, en calle Pedro Lagos hacia el cerro digamos, ahí la gente está muy complicada hay un tema que no hay un muro de contención en algunas casas digamos, y que eso ha inquietado bastante a la comunidad con que hay derrumbe y peligro también de algún desbordamiento digamos de algunas casas y eso pueda complicar, todavía estamos recién comenzando invierno, es conveniente ver a través de obras, ellos dicen que se comprometen hacer un trabajo en conjunto pero necesitan maquinaria para retirar eso, tanto basura como escombros se van despegando el cerro de la parte alta de Pedro Lagos.

El otro punto vario tiene que ver con una carta que recibimos hoy día de parte del sindicato de trabajadores independiente de ferias libres de Laja, se pidió en un concejo anterior la presencia del administrador del mercado, me gustaría que si abordamos éste tema que es uno de los temas que nos preocupa y otras consultas más que queremos hacer, sería conveniente que pudiéramos concretar un encuentro digamos con el administrador, con el sindicato digamos de y trabajadores y con la presencia de la autoridad para poder abordar algunas inquietudes que están pasando ahí que están inquietos nuestros feriantes.

Sr. Espinoza, además ese es un tema que está pendiente, la otra vez se dijo que posterior a que partiera el mercado íbamos a conversar para ver los problemas que podrían haber tenido.

Sr. Ponce, más que nada para conocer de boca del administrador ver agendarlo y considerar para un próximo concejo.

Se da término a Sesión Ordinaria de Concejo N° 18/2014 a las 12:50 horas.

KARINA SEPÚLVEDA MORA
Secretaria Municipal

OBSERVACIONES AL ACTA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO N° 18/2014

Acta Aprobada el 05 de agosto de 2014

Sres. Concejales aprueban Acta Sesión Ordinaria de Concejo N° 18/2014, sin observaciones.